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Mesa Técnica Ganadera (MTG) y Comisión de 

Ganadería (CG): a raíz de la pandemia mundial del 

coronavirus y cierre de la sede, la reunión se realizó 

en formato completamente virtual. En esta ocasión, 

las reuniones de MTG y CG se realizaron de forma 

separada.  

ASISTENTES: 

Representantes técnicos zonales:  P. Campero (SDE – 

Presidente), N. Kugler (OAR), E. Pérez (SDE), F. 

Raimondi (SUO) F. Ferreira (SAR), F. Corte (LIS), M. 

Bodini (MYS), M.  Di Niro (CEN), O. Luna (COR), P. 

Estrugamou (NBA), S. Games (OES), S. Padilla (NOA); 

Asistentes: O. Satorre (CEN). 

Representantes empresarios zonales: P. Campero 

(SDE-Presidente), C. Burtre (SAR), V. Graupera (COR), 

J. P. Arecha (MYS), F. Líbano (OAR), M. Marcuard (LIS), 

S. Aristide (NSF), C. Houssay (SDE), P. García Fuentes 

(SSF), J. Lescano (LIN), E. Usandivaras (NOA); 

Asistentes: B. Castillo (SDE), F. Brighenti (SDE), J. 

Russi (OES), M. de Bary (SSF), F. Baiocchi (OES), F. 

Selasco (LIN), M. Espósito (COR), A. de Nevares (NBA).  

Coordinación: J. Lizzi, Equipo técnico: L. Botham, M. 

Fernández, S. Fioretti, M. Vassallo, V. Gimenez 

(Innovación – CREA).  

NOVEDADES ZONALES: 

Las precipitaciones en el mes de mayo fueron 

cercanas al promedio zonal para la mayor parte del 

país, a excepción de LIS donde estuvieron entre 

cercanas a superiores al promedio zonal, NBA, NSF y 

SAR de cercanas a inferiores, CHS por debajo del 

promedio y OAR donde fueron muy variables.  

Con respecto a la situación hídrica del suelo en 

general es óptima, a excepción de COR, CHS, NOA y 

LIN donde es regular, NSF donde es de regular a 

óptima y OAR y NBA que presentan condición 

heterogénea.  

La producción de pasto fue regular en NOA, CHS, NSF 

y COR, de regular a buena para SAR, buena para LIN, 

LIS, SSF, OES, MYS, CEN y SUO de buena a muy buena 

para OAR y NBA, y situaciones de mala y muy buena 

producción para SDE.  

La condición corporal de los rodeos se reportó en 

general como buena, con excepción de SUO donde se 

reportó como muy buena, y NBA donde se reportó de 

buena a muy buena. 

En cuanto a los rodeos de cría, en SDE, LIS, CEN, COR 

y MYS se registran buenos resultados en los tactos, 

registrándose buenos destetes en los dos últimos, 

mientras que en NOA donde están comenzando los 

tactos, se registran preñeces dispares. En NSF 

registran mermas preñez-destete desde el 6% al 18%, 

por impacto de la sequía del 2020. En NBA registran 

muchas ventas de destetes machos, y en SUO los 

diferidos presentan buenas raciones.  

En cuanto a los engordes a campo en MYS, SUO y LIS 

registran buenas ganancias de peso a pasto. En NBA 

se están recriando los terneros en verdeos de servicio 

y en NOA y COR las recrías a campo se están 

suplementando. Hay zonas donde se está 

reacomodando la estrategia productiva, en función 

del panorama ante la suspensión temporal de las 

exportaciones de carne.  

En cuanto a los corrales, SDE, SAR, LIN, NBA, OAR y 

CHS presentan baja ocupación. En CEN algunos 

productores están analizando enviar novillos para 

terminación a hotelería en Feedlots profesionales. En 

CHS se están acortando al máximo el tiempo de 
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permanencia en corrales, evaluando precios de silajes 

y granos. Todas las regiones hicieron mención de la 

preocupación por el alto nivel de incertidumbre, 

luego de la implementación del cierre temporal de 

exportaciones, principalmente las regiones que 

presentan encierre de hacienda para exportación.  

En cuanto a avances del plan de trabajo y novedades 

institucionales zonales, en NBA en junio realizará 

cambio de vocalía. En SUO realizaron una reunión con 

INTA Naredo, con el fin de generar un acuerdo para 

trabajar en conjunto con el GEASO. El 8 de junio 

realizarán un desayuno ganadero, sobre criterios de 

selección. En SDE Carolina Houssay comenzó su 

trabajo como nueva representante en CG, en 

reemplazo de P. Mejía. El 4 de junio realizarán una 

charla sobre control de parásitos en la recría, con la 

presencia de Cesar Fiel y Pedro Steffan de UNICEN. A 

su vez, la escuela de pastores y encargados se pasó a 

agosto-septiembre, esperando que mejore la 

situación sanitaria. En CHS se está tratando de definir 

el nuevo responsable empresario y técnico de la 

mesa. En OAR en abril se realizó la presentación de la 

MACS, a cargo de M. Vassallo. En mayo realizaron un 

intercambio sobre la situación actual de la 

comercialización de la carne, tanto al mercado 

interno como externo. Se presentaron casos de 

miembros de la zona. A su vez, desde la zona resaltan 

el alto grado de cansancio de los encuentros virtuales. 

En SAR los grupos están volviendo a la virtualidad. En 

COR realizaron un taller con los presidentes, equipo 

zonal y técnicos y representantes de cada mesa, con 

el objetivo de pensar la zona en conjunto y armar el 

PDT zonal, facilitado por C. Peñafort. El 22 de mayo, a 

su vez, realizaron una jornada sobre forrajes, con las 

presentaciones de O.Luna, L. Botham, M.Vassallo. D. 

Figueroa. A su vez, están comenzando a trabajar en el 

armado de un congreso bi-zonal en conjunto con CEN 

para octubre. En LIS están en plena búsqueda de 

coordinador, en la próxima reunión se trabajará en la 

selección de candidatos. A su vez, están analizando la 

realización de una jornada sobre reposición de 

hembras. Por otro lado, el grupo BPG está trabajando 

en un formulario de autodiagnóstico. En NSF se sigue 

trabajando en la conformación de la CG zonal, donde 

el próximo 6 de junio realizarán una reunión. Cada 

grupo ha seleccionado un representante, y se 

comenzó a trabajar en una caracterización de la 

ganadería zonal. A su vez, realizaron un taller de 

recría con Carlos Dimundo, sobre análisis de 

estrategias y comparación de sistemas. En julio se 

analizará la evolución de las recrías, en función de las 

medidas adoptadas, y siendo comparadas con las 

estrategias iniciales. En SSF el 1 de junio realizó una 

JAT: “La riqueza oculta de los sistemas que integran 

ganadería”. En OES el 18 de junio realizará una 

jornada virtual sobre el uso agronómico de efluentes 

de tambo y carne. En LIN se está trabajando en los 

resultados de la encuesta zonal previo a organizar la 

mesa ganadera de la región. En MYS manifestaron la 

intención de hacer una JAT. En CEN en junio 

trabajaran en las nuevas Normas de Gestión CREA, en 

conjunto con M. Olivero Vila, con la presentación de 

un caso real. A su vez, están programando una 

jornada de silajes para julio. En NOA el 9 de agosto 

realizarán una JAT sobre integración agrícola – 

ganadera.  

MTG: 

PRESENTACIÓN RESULTADOS ENCUESTA DE 

PERCEPCIÓN SOBRE EL CIERRE TEMPORAL DE 

EXPORTACIONES: S. Fioretti realizó una presentación 

sobre los principales resultados de la encuesta de 

percepción sobre el cierre temporal de exportaciones 

de carne, realizada desde el 27/5 en el marco del 



 

3 

Movimiento CREA. Se abrió, a su vez, al intercambio 

con todos los representantes presentes.   

INNOVACIÓN – PRESENTACIÓN DE TECNOLOGÍAS 

PARA GANADERÍA: V. Gimenez realizó una 

presentación sobre los principales resultados 

obtenidos del Censo CREA 2019 acerca de prácticas 

de manejo y adopción de tecnologías en ganadería. 

Presentó, a su vez, dos herramientas para manejo 

individual del rodeo. Adicionalmente se expusieron 

dos sistemas para la gestión de la información, 

WinCampo presentado por L. Botham, y Cattler 

presentado por Ignacio Albornoz, fundador del 

software de gestión.   

“YO SÉ GANADERO” – NORA KUGLER: N. Kugler 

realizó una presentación sobre los resultados de su 

investigación en marco de su tesis doctoral, acerca 

del factor humano en ganadería (el resumen se 

compartirá en los próximos días). La presentación se 

dio en el marco del nuevo espacio de la MTG “Yo sé 

ganadero”, en el cual, mensualmente un técnico 

representante zonal, presentará un tema de su 

interés.  

CG: 

COMUNICACIÓN INSTITUCIONAL CREA ANTE EL 

CIERRE TEMPORAL DE EXPORTACIONES DE CARNE: 

Fernando de Nevares (Comisión Directiva) y Lorena 

Prenol (Líder de Comunicación CREA) estuvieron 

presentes durante la reunión con el fin de realizar un 

intercambio con la CG acerca del modelo de 

comunicación de la institución, y específicamente de 

la estrategia adoptada ante el cierre temporal de 

exportaciones de carne.  

NOVEDADES DE REPRESENTACIONES 

INSTITUCIONALES: B. Castillo presentó las líneas de 

trabajo y principales novedades de la Mesa 

Interinstitucional de la Carne de Tandil y L. Botham en 

conjunto con B.F. Baiocchi presentaron las principales 

novedades de la MACS. P. Campero y F. Brighenti 

presentaron las principales novedades de la comisión 

de promoción interna y externa del IPCVA 

respectivamente. M. de Bary, a su vez, presentó las 

principales novedades correspondientes a la Mesa de 

las Carnes.  

CIERRE TEMPORAL DE EXPORTACIONES DE CARNE: 

Se realizó un espacio de trabajo con el objetivo de 

construir una posición institucional de la CG sobre el 

tema, para ser elevado y comunicado a Comisión 

Directiva. Para conducir el intercambio, L. Botham 

realizó una presentación con una recopilación de los 

sucesos respecto de la ganadería y sobre la evolución 

de las negociaciones en torno a la Mesa de las Carnes. 

A su vez, presentó los principales resultados de la 

encuesta de percepción al movimiento.  

 

  

 

 


